

Después de un magnífico conflicto

Las bases que han dado solución a la huelga de Construcción de Barcelona y sus contornos, constituyen un triunfo para la C. N. T.

COMO SURGIO LA INICIATIVA DE PLANTEAR ESTE CONFLICTO

A raíz de los sucesos del 8 de enero, se clausuraron los Sindicatos, como todos recordamos. Poco importó que se demostrase hasta la saciedad que la C. N. T. había sido ajena a aquel intento de revolución social. Las gentes del Gobierno, se llevaron la manta a la cabeza y dieron palos de ciego a diestro y siniestro.

Y, ante estos atropellos sin fin, era necesario responder virilmente. ¿Cómo?

Un compañero lanzó la iniciativa de plantear un amplio conflicto, en demanda de reivindicaciones morales y materiales para todo el ramo. Por una parte para responder a la constante represión de que somos víctimas y por otra, porque los trabajadores de esta industria hacia bastante tiempo que no habían obtenido ninguna mejora, ni moral ni material, y por último, con el propósito de al reducir la jornada, poder emplear un número más o menos grande de compañeros parados.

Todos los trabajadores del Ramo acogieron con gran entusiasmo esta iniciativa y, por medio de la Prensa primero y de las asambleas después, se hizo la debida propaganda a tal efecto.

Se hizo el pliego de reivindicaciones que se presentó a la Patronal y al negarse ésta a parlamentar con el Sindicato, se declaró la huelga.

UNA HUELGA QUE AFECTA A MAS DE 30.000 OBREROS, DURA CUATRO MESES CON UN PARO TOTAL.

Al declararse este magno conflicto nadie, absolutamente nadie, creíamos que se hubiera prolongado tanto, a pesar de saber que los enemigos que tenía en frente, eran múltiples y fuertes, por tener a su lado las armas mortíferas y las "leYES" escritas por los hombres. Aunque sabíamos que a nosotros nos asistía la fuerza de la razón, que al fin es siempre la que triunfa, máximo cuando hay energía y constancia en los paladinos que la sustentan, y se tiene el propósito bien decidido de triunfar cueste lo que cueste, y pase lo que pase.

Las autoridades no tardaron en clausurar el Sindicato y detener a miembros del Comité de huelga. Si la Patronal asistida de las autoridades creyeron que con esto se estrangularía este movimiento sin igual en los annales de las luchas sociales, está visto que se equivocaron rotundamente. Y, al detener los miembros visibles del Comité de huelga y clausurar el Sindicato, los sabotajes se produjeron violentamente. Demostrando que no eran cuatro "falistas" irresponsables, como continuamente decía el gobernador por boca de la Prensa burguesa, los que mantenían la huelga.

Los Comités de obras, fábricas y talleres estaban debidamente organizados, volando porque nadie substituyese a ningún huelguista.

LA HUELGA SE DECLARÓ ILEGAL

No habían transcurrido muchos días cuando el gobernador por boca de la Prensa, esa prensa prostituida cual la ramera más degenerada, declaraba la huelga ilegal al mismo tiempo que se pedía el exterminio de los huelguistas de la F. A. I. y de la C. N. T.

Por otra parte se invitaba constantemente a que se presentasen al trabajo los huelguistas que quisiesen estar "dentro de la ley". No obstante estas amenazas, los huelguistas no se daban por aludidos y el paro continuaba siendo total.

LOS JURADOS MIXTOS ENTRAN EN FUNCIONES PARA NO SOLUCIONAR NADA

Este organismo que tiene su sede en el ministerio del trabajo, se reunió y lanzó notas y más notas a la Prensa dando por solucionado el conflicto y requiriendo a los trabajadores para que se reintegrasen y al trabajo, prometiéndoles "guardias". Y en efecto, la ciudad condal se convirtió en un cuartel. Pero los centros de producción de nuestra industria siguieron desiertos.

Los productores adheridos a la C. N. T. no tienen ni idea de estrabos, son hombres conscientes, y como tales desprecian el apoyo de una fuerza que sólo defiende las malas causas; esto es: la explotación del hombre por el hombre.

RINDIENDOSE A LA EVIDENCIA

A pesar que constantemente se hablaba de nuestra ilegalidad, fueron varios los políticos que querían buscar una solución fuese como fuese. Porque a pesar que los huelguistas encarcerados han sumado varios centenares, los sabotajes y la alarma seguían con amplias proporciones. Y después de varios fracasos al querer que la solución se hiciera a base de autoridades y Jurados Mixtos, la Patronal optó por llamar al Comité de huelga tantas veces declarado ilegal y puesto al margen de la ley. Y "lette a tette" sin la ingerencia de ningún elemento extraño a la Patronal, o al Sindicato se pactaron las siguientes bases:

1.º En todos los lugares de producción o sea en obras y talleres, el patrono se obliga a tener lugar adecuado en lo que se refiere a higiene y a cumplir los preceptos de seguridad de los obreros en el trabajo.

2.º La semana de trabajo será de cuarenta y cuatro horas, distribuidas a base de jornadas de ocho horas, de lunes a viernes inclusivos, y de cuatro horas únicamente el sábado por la mañana.

3.º El jornal diario de los obreros será compensando en proporción para que resulte el promedio semanal que cobraba en la jornada de cuarenta y ocho horas. Los peones en general cobrarán diez pesetas por jornada de ocho horas.

4.º En todos aquellos oficios que disfruten de una jornada inferior a la de cuarenta y cuatro horas, se será aumentada una peseta por jornada diaria.

5.º Quedarán abolidos todos los trabajos a destajo.

6.º En la ejecución de trabajos insalubres los patronos deberán proveer a los obreros de los medios de preservación e higiene precisos. En esos trabajos la jornada máxima será de seis horas diarias a excepción de todos aquellos que no pasen de dos días y que sean considerados como remiendos.

7.º Toda herramienta que el obrero necesite en la ejecución de sus trabajos correrá a cargo del patrono. El obrero será responsable de las herramientas y queda obligado, cuando vaya de remiendo, a transportarlas.

8.º Si después de la primera hora de la mañana o de la tarde, no pudiera continuar el trabajo el obrero por causa de la lluvia, viento o frío y el patrono no tuviera trabajo a cubierto de estas causas, percibirá medio jornal correspondiente, quedando sobreentendido que en todos los casos se pagará el tiempo trabajado, viniendo el obrero obligado a estar presente en el trabajo por si desaparecieran las causas de la suspensión del mismo.

9.º Todos cuantos detalles están relacionados con las características de las secciones y no se hallen previstos en las presentes bases, serán de incumbencia de las representaciones técnicas de ambas partes firmantes.

Añadición: a) Las presentes bases...



LA EVOLUCION A TRAVES DE UNA AMPOLLA

Al Comandante libertario le ha salido un Osmorio y Gallardo, más "osorio" y más "gallardo" que el ex-gobernador de Barcelona en la época de Mall, y más amante que este de la "juridicidad".

Ese juriconsulto que le ha salido al comunismo y que está el Derecho sepiando ampollas, con la misma maestría con que toca el bombo cuando adormite desde "La Casilda", después de hablar de la coacción social como si se tratara de una "partida de la perra", viene a decir que cada Comuna deberá tener su Código de Justicia y su Derecho propios, en tanto ellos respondan a las concepciones libertarias, y que el instrumento ejecutivo de las sentencias que dicten los jueces, no puede ser otro que la Policía comunal.

Yo observo que en todo eso del Código, de los jueces, y de las "policías" libertarias y comunales, ha quedado una laguna: el verdugo, que también habrá de ser libertario. Por eso antes que se me adelante otro, propongo que se le adjudique la plaza al ilustrado y fotogénico soplador, autor de ese rompecabezas en serie.

UNA MALA "FAENA"

Cagancho, es un gitano, que se "jartó" de hacer canastas; de ponderar las "matauras" de los pollinos...

para venderlos a los "payos"; de hacer de castreño, y de bailar garrotines por una perra chica.

Se hizo torero, por aquello de "más cornas da el hambre". Entre "españolis", achuchones, y la buena voluntad de los idiotas, que deflan las pesetas en taquilla por verte exponer su cuerpocito serrano, juntó unos billetejos de los grandes.

Una moxuela que también estaba "hinchá" de pasar "jambre", como no podía hacerse "lidiador", se hizo proselitista.

El otro día, borrachos de vino y de estúpidez, se juntaron unos toreros amigos del torero y unas prostitutas amigas de la prostituta.

Los primeros, rumbosos, se gastaban las pesetas. Hablaban de sus torios, de sus "charranás" a las mujeres. Encendieron habanos con billetes de veinticinco, y variaron las cañas de mansanilla por el escote de las rameras.

Cagancho y sus amigos, como pueden pagárselo y tienen buenos "padrinos" y mejores "agarreros", se dieron el gustazo de ver bailar una danza trágica a una desgraciada camarada de jarra. Le rociaron las ropas con alcohol, y le prendieron fuego.

Como la víctima es una pobre "goña", no le va a dar la gente de honor y de orden más importancia de la que tiene.

Total, una mala "faena" del idolo que quiere divertirse.

Nuevos Grupos

MALAGA

A todos los Grupos y compañeros de esta Provincia. -- Nueva Federación Local. -- Ponemos en conocimiento de todos que ha quedado constituida en Málaga la Federación Local de Grupos Anarquistas, y en consecuencia queremos relacionarnos con todos los grupos afines y particularmente con el Comité Regional de Andalucía.

Como no poseemos dirección alguna, esperamos que los interesados se pongan inmediatamente en relación con nosotros.

BRANCY (FRANCIA)

Unos jóvenes, desearos de luchar por la emancipación de la Humanidad, hemos constituido un grupo anarquista, poniéndole por nombre Espartaco.

Tanto moral como materialmente, nos adherimos a la F. A. I.

Se dejan intactas cuantas mejoras hayan sido obtenidas con anterioridad a las mismas y no se hagan mención de ellas.

c) Ambas partes se comprometen formalmente a no tomar represalia alguna por ningún concepto.

Por no disfrutar de espacio nos abstenemos de comentar las bases una por una, y por considerar que no es necesario para demostrar la importancia de las mismas. Pues si otra cosa no hubiese, el solo hecho de haber tenido que reconocer el Sindicato declarado al margen de la ley tantas veces y haber solucionado el conflicto por pura "acción directa" constituye un formidable

PUERTO LLANO

Para hacer propaganda de captación para el ideal anarquista, por medio del libro, del folleto, del manifiesto, y de la tribuna, hemos constituido en esta un grupo anarquista, al cual le hemos puesto por nombre Germinal.

BUENAVISTA DEL NORTE (TENERIFE)

Con el nombre "Gula del Norte" se ha constituido un grupo de jóvenes, con más voluntad que inteligencia y nos adherimos a la F. A. I.

Nuestro objeto es propagar el ideal y aportar nuestro grano de arena a la obra que se viene gestando.

Al constituirnos enviamos un saludo a todos los presos y perseguidos por el monstruo del capital.

Para relacionarse lo hagan a Cuatro Rosas.

ZORUM

Bajo el signo de la democracia

Nueve siglos de presidio, para 13 trabajadores

El Moloch capitalista necesita siempre de sangre para saciar su sed inagotable. La bestia carnívora del Estado, precisa también, para mantener la injusticia y el privilegio, triturar los cuerpos hambrientos del proletariado entre sus engranajes siniestros.

Cuando en toda el área hispana, el proletariado revolucionario y anarquista ha pagado su tributo sangriento, al monstruo democrático de la República de Trabajadores, en vida este viejo reducho del anarquismo se pretende hundir en un horrible avatar de opresión encarcerarla a un puñado de jóvenes, muchachada aguerida de la F. A. I., que pusieron al servicio de la Revolución y de la Anarquía, el causal enorme de sus entusiasmos juveniles.

El pretexto para incoar un nuevo proceso de proporciones gigantescas ha sido unos supuestos delitos de explosivos por los cuales, se pide en las conclusiones del Tribunal de Almería 74 años de presidio para cada uno de los trece camaradas encerrados en la siniestra tela de araña de la justicia histórica, justicia capitalista y de clase.

Reclon consumada la terrible iniquidad que condena a un pu-

ñado de años de presidio a los camaradas de Tarrasa, de nuevo se pretende arrancar de las filas proletarias a trece luchadores, por medio de un zarzapazo de la liquididad hecha ley.

No queremos hacer muchos comentarios, solamente destacar esta gran injusticia en el concierto de erimones conciliados bajo el signo de la democracia. Sentiríamos que a través de este artículo se trasluciera la más insignificante queja lacrimosa; no es con lágrimas inútiles como queremos lanzar al rostro de los tiranos, como una bofetada, este gran camalada con que se pretende herirnos una vez más. No ha de avatirse el ánimo de los luchadores anarquistas, ni por el horror ni por el fuego. Podrá sí, fustigárenos, pero nunca se podrá destruir la semilla anárquica, prendida en el corazón del proletariado y hecha fuego y pasión en el pecho de los "agulluchos" del anarquismo.

Aquí estamos pues, en medio del pillaje inmenso, erguidos como peñascos ingentes, ante la ola criminal del terror capitalista. Ni humillados, ni vencidos; agazapados sí, con el arma al brazo, en espera de la final contienda, en la que tri-

tuaremos definitivamente a nuestros opresores de hoy. No se espere no, un temblor de debilidad de nuestras manos justicieras; la historia nos ha enseñado bien claramente como paga la burguesía y el Estado las consideraciones que tuvimos con los vencidos de un día: ahí están gritándolo Figols, La Rinconada, Casas Viejas... se respondió al humanismo de los revolucionarios derrotados con la deportación y con el mautser; pues bien, ellos nos han marcado el camino para actuaciones futuras.

Al final, el tiempo estará de nuestra parte, porque a nuestro "ado" pelearán todas las clases sociales oprimidas y explotadas, frente a la fuerza de la opresión y de la tiranía; y sobre todo porque llevamos prendidos como una fiebre al espíritu la voluntad imperiosa de vencer. A través de la historia hemos dejado huellas bien elocuentes de nuestro espíritu de combatividad y de nuestros gestos heroicos; mil veces se pretendió aplastarnos bajo la bota de las tiranías. Hemos pasado por las represiones más cruentas; ni la horca, ni guillotinas fratricidas, pasando por la fatídica silla eléctrica hasta los actuales fusilamientos en masa y

El traspaso del Orden Público, y los carnets de Identidad ciudadana

La prensa de Barcelona, ha insertado en sus columnas, el pasado viernes día 10 una corta, pero elocuente noticia que habrá pasado desapercibida para la mayor parte de compañeros, y de trabajadores auténticos. La noticia en cuestión, es de que, un funcionario de la Jefatura de Policía, encargado de la sección de pasaportes, pasará a dar un curso de identidad en la escuela de policía de la Generalidad, para preparar al personal de futuros policías esquerranos, con el fin de que al efectuarse el traspaso del Orden Público del Estado central a la Generalidad, todos los ciudadanos vengán obligados a estar provistos de un carnet de identidad personal. ¿Qué significa esta medida de fascismo en germen? Representa el querer imitar al fascismo italiano y alemán en su persecución sañuda contra los hombres que representen un espíritu de avance social.

Con arreglo a los planes del fascismo esquerrano en potencia, nadie tendrá en Cataluña derechos de ciudad, sin estar provisto de la marca detallada, antropométrica y fotogénica, con el fin de en cualesquiera momento y lugar, poder tener el control de sus pasos y sus palabras.

Estos modernos gobernantes republicanos y socialistas, han venido a gobernar España, para cambiar el concepto clásico de abandono que la Monarquía tenía de estas y otras cuestiones de Orden Público que nos afectan a los hombres de ideas. El traspaso de los servicios de Orden Público representará para los militantes de la F. A. I. y la C. N. T. el no poder dar un paso por las calles de la ciudad de Barcelona y resto de Cataluña, sin que toda la turba irresponsable de policías-esquerranos, esté impertinente de detrás de nosotros. ¿Qué hacer contra tales planes represivos? Como un solo hombre, negarnos los trabajadores revolucionarios, a soportar la marca infamante del carnet de identidad. Pensad que de no adop-

tar una actitud viril y enérgica, la reacción catalana, se cebará sobre nosotros, peor, cien veces peor que la de la meseta. El espíritu inquisitorial de la burguesía catalana, espera ansiosa el traspaso del Orden Público, para caer como aves de rapaña, como cuervos hambrientos, sobre la invicta C. N. T. y la no menos revolucionaria F. A. I. Ya sus periódicos, dan un avance en prosa: de una prosa patibularia y presidiable, de sus intenciones aviesas. Piensen detenidamente, que nos hacen nuestras, las palabras del gran presidente de los Estados Unidos, Washington Irving, que "valía más contemplar un campo lleno de cadáveres, que una ciudad llena de esclavos".

Reflexionen debidamente, que no serán ellos los que conseguirán el galardón de someter al proletariado catalán, auténticamente revolucionario. Ni Cánovas del Castillo, en Montjuich, Sr. Cominans; ni Maura en 1909, Sr. Maciá; ni Martínez Anido y Ariguel en el año 1920, pudieron con nosotros. Cien cayeron, docientos, todos los que sería imposible contar, y ya ven ustedes que en 1933, la F. A. I. y la C. N. T. tienen a su lado, al pueblo trabajador del campo y de la ciudad.

Legiones de jóvenes, esperan ansiosos la lucha contra la reacción, llámese castellana y catalana. Nuestro tan esperado traspaso del Orden Público, no impedirá vuestra ruidosa y más pronta caída. Lo decimos bien claro, no nos sometemos a vuestro carnet borreguil ni a que como en Francia, las porteras y serenos, hagan de policías y confidentes. El traspaso del Orden Público a la Esquerra podrá representar sólo el dar de comer en los puestos de policías, a unos cuantos amigos, y nada más. Si es ésto allá vosotros. Es preciso que los incondicionales coman; pero querer implantar el fascismo, eso no, mil veces no; antes la muerte.

FRANCISCO PELLICER

Barcelona y Agosto.

Confusiones, no; señor Azaña

(Viene de la cuarta página)

Las fuerzas gubernamentales de los pueblos pedirán refuerzos a las capitales. Las capitales las pedirán a Madrid, en todas partes harán falta más. Los refuerzos no llegarán. La insurrección ganará terreno. La Revolución empezará a triunfar. Los puentes y los túneles volarán al impulso de la dinamita cuando intenten salir trenes militares. Las carreteras estarán cortadas en algunos puntos y convenientemente defendidas por los revolucionarios.

Los campesinos triunfantes en los pueblos, desarmados burgueses y autoridades, organizarán grandes ejércitos que se lanzarán contra las capitales, cercándolas, y ayudando a los revolucionarios del interior

en su lucha heroica, asaltando cuarteles, incendiando o volando centros oficiales, requisando edificios burgueses, políticos y religiosos.

Cuando queráis dar órdenes telegráficas y telefónicas, os hallaréis que los aparatos no funcionarán o funcionarán en servicio de la Revolución triunfante. Las emisoras de Radio os atormentarán llevando a vuestros receptores noticias y órdenes sobre el avance de la ola revolucionaria en toda España.

Llegada la noche, no habrá alumbrado. Las explosiones y los incendios continuarán sembrando el terror pánico entre vuestras mismas fuerzas diezmadas. El grueso de la tropa confraternizará con el pueblo levantado y vosotros escucharéis aterrados las voces de la multitud asaltando vuestro "templo", acercándose a vosotros para...

Y a los albores del nuevo día, con el triunfo definitivo de la Revolución proletaria, el Imperio infame de la social-democracia española habrá caído en mil pedruzcos a los pies de estos "Agulluchos de la F. A. I." que tan en vano os empeñáis en querer exterminar con la metralla, con el fuego, con el hambre, con la difamación y con la calumnia.

Llegaremos al fin, no lo dudéis, llegaremos, quizá antes de que finalice el año...

Haber si luego, como ahora, habéis de un "complot anarco fascista" para derribar el "Régimen"... señor Azaña.

A NIEVES NUÑEZ  
Sevilla y cárcel, agosto 1933.

Donativos para Tierra y Libertad

Carrillo, Andorra:

Juan Carrasco, 1; Alfonso Guer, 1; Diaz Vicente, 2; Giné Sánchez, 2; Un compañero de Huesca, 2; León Nicolás, 1; Inocencio Lera, 1; Daniel Lubres, 2; Una compañera, 2; B. Campos, 1; Rivera, 2; Beneficio del paquetero de la venta, 225. -- Total 1725.

San Martín del Tesorillo (Cádiz). Los compañeros de esta localidad, liquidan el periódico a 0'15 pesetas. Barcelona: Conchita García, 250 pesetas.

El Comité Pro-Prensa de Eida  
15 Agosto, 1933.